

大江町立 本郷東小学校 学校だより

No. 4 令和4年7月28日



## 授業は自分たちでつくるもの







例年にない早い梅雨明けとなり、暑い日が続いています。学校では、1年生の朝顔が元気に咲きそろい、朝早くからまぶしい日差しが照り付ける日も、梅雨空のような曇天の日も、子どもたちを出迎えています。1年生の子どもたちが、種から大切に大切に育てた朝顔の花を見ると、「今日も頑張ろう!」と勇気づけられるような気がします。

さて、この「あおそ」が、皆様の手元に届くころには、1学期の学習を終え、夏休みに入っています。1学期間、子どもたちは懸命に学習に取り組み、様々な行事や活動を通して大きく成長したことと思います。

本校では、一昨年から、児童が他の学年の授業を見て授業態度等を学び合う「児童相 互授業参観」を取り入れています。児童相互授業参観は、子どもたちが他の学年・学級 の授業の様子を参観することによって、自分たちの授業への取り組み方や学び方をより 良いものにすることがねらいです。

7月6日(水)に、5年生が6年生の算数の授業を参観しました。6年生の算数は、子どもたちがかかわり合い、つなぎながら、自分たちで主体的に授業を進めていくスタイルです。まさに、自分たちの授業を自分たちでつくっているのです。授業参観後の5年生の話し合いでは、次のような感想が出されました。

- 先生だけでなく、自分たちで授業を進めていた。
- みんなが説明を理解しているかを確認しながら説明していた。
- 間違ってもいいから自分の考えを出していた。
- 式だけでなく、自分の考えを説明できるように図をかいていた。

6年生の授業に取り組む姿を見て、5年生はたくさんのことを感じ、学んでいました。 そして、学級でこれからどんな授業をつくっていくかを話し合ったそうです。この話し 合いが、これからどのように生かされていくか楽しみです。すぐ身近に、よい手本とな る6年生がいることによって、そのよさが全校児童に波及していくというのは、とても いい学習効果だと思います。

今後,他の学年も授業を参観する計画になっています。他の学年の学びの姿を見て, 授業は「受けるもの」ではなく,「自分たちでつくるもの」という意識に変わっていくこ とを期待しています。

7月25日(月)から8月18日(木)まで、子どもたちは夏休みになります。地域の皆様、子どもたちを見守ってくださいますようお願いいたします。【校長 鈴木智香子】



真剣に授業参観する5年生



自分の考えを友達に説明して,授業を進める6年生